

CHOCOLATES DE CHERTA

"LA CHERTOLINA"

De la fábrica de turrone y chocolates de

JOSÉ RICART

En Cherta

Hállase al frente de esta fábrica, el laborioso y acreditado maestro chocolatero D. Bautista Arnal, ex-oficial encargado de la fábrica Matheu, y especialista en la fabricación del

Chocolate gusto del país

Depósito en Tortosa.—Hijos de Antonio Matheu, travessa del Angel, 6, Confitería.

D. Julián Sancho abogado y secretario de Morella y D. Fidel Adell. Según he podido averiguar son varias las familias que tienen anunciada su llegada para estos días. De todo le iré enterando, así como de una interesante conversación que acabo de tener con Paco Vedri.

Un agüista.

Sección oficial

EDICTO

Don Juan Mestre Noé, Alcalde Constitucional de la ciudad de Tortosa.

Hace saber: Que acordada por el Ayuntamiento la subasta para la construcción de la primera sección de la cloaca de la calle Mayor de Ferrerías, se celebrará esta el día 3 de Septiembre próximo en la Sala de sesiones de las Casas Consistoriales a las once horas, siendo el tipo de subasta el de siete mil pesetas, adjudicándose al que más rebaje del tipo mencionado. La fianza provisional será de trescientas cincuenta pesetas que se depositarán en condiciones que se expresan hasta el día de la subasta en la Secretaría municipal negociada de Fomento. La subasta será presidida por mí o por el concejal en quien delegue y la proposición se ajustará al modelo que al final se expresa. En el pliego de condiciones se consigna la obligación del concesionario respecto al contrato con los obreros, la duración del contrato, la fianza definitiva y la época o plazos en que hayan de verificarse los pagos o prestarse los servicios. Tortosa 8 Agosto 1913.—Juan Mestre.

MODELO DE PROPOSICIÓN

Don N. N., vecino de... habitante en... enterado del anuncio de subasta de los planos, presupuestos y pliego de condiciones facultativas y económicas que deberán regir en las obras que han de practicarse para la construcción de la primera sección de la cloaca de la calle Mayor de Ferrerías, se comprometo a realizar dichas obras con estricta sujeción a los expresados planos y condiciones por la cantidad de... (en letras) pesetas el metro lineal.

(Fecha y firma),

Por acuerdo de los acreedores de D. José Montañés Ardit (hoy sus sucesores) y de D. Pedro Montañés Ardit, vecinos de Amposta y en virtud de lo convenido en la escritura de once de Marzo de mil novecientos tres, que autorizó el notario de esta ciudad, D. Antonio de Monasterio se sacan a pública subasta los bienes de los deudores que a continuación se expresan:

1.º Un edificio molino harinero para el descascarillado de arroz con toda la maquinaria útiles y artefactos del mismo antiguos y modernos, sita en el término de Amposta, partida del Molinás; consta de planta baja y un piso elevado de setenta y ocho palmos de largo por veinte de ancho, y linda al Norte con Acequia Madre y puente del Molinás, al Sur con Joaquín Verve, al Este con Canal de riego y al Oeste con carretera de Amposta.

2.º Una heredad sita en el término de Amposta, partida Ferré; tierra arrozal de extensión una hectárea treinta áreas doce centiáreas, lindante al Norte con ligajo de Balada, al Sur con José Salvadó, al Este con Maximiano Huguet, hoy

El día en Tortosa

Nuestro particular amigo, el Alcalde accidental D. Francisco de P. Algueró, ha dispuesto utilizando la buena disposición del sobrestante de carreteras Sr. Esteban, se proceda a quitar el polvo, que con tanta abundancia existe desde el fielato del Temple al puente del ferro carril que atraviesa la carretera de Castellón a Tarragona, y que se riegan diariamente el trayecto que media entre dicho fielato, hasta los cuatro caminos.

También ha ordenado, se coloquen 200 estacas de dos metros, con fuertes alambrados de espino, alrededor de los cuadros del Parque, que el público invade y lastima con frecuencia.

El Sr. Algueró se propone iniciar una campaña higiénica.

Todo nos parece perfectamente, pues redundará en beneficio de los servicios municipales, y de la salubridad pública.

Para aparatos, luz eléctrica, La casa

Vda. de Francisco Esperanzú Gran variedad de modelos. Aparatos de cuatro luces, de comedor y salón, desde 10 pesetas. Se hacen instalaciones eléctricas.

Ayer celebró sesión la Comisión provincial, despachando varios asuntos de trámite.

El Sr. Gobernador civil de la provincia, ha publicado una circular, levantando el estado de infección en la partida rural de este término conocido por Camariles, por haber transcurrido el tiempo reglamentario, sin ocurrir ningún nuevo caso de carbunclo bacteriano, habiendo sido vacunadas las reses por el personal del servicio de higiene pecuaria.

J. BALLESTER Médico-oculista de los hospitales de la Princesa y CONSULTA DE 10 A 1 LA CENIA—Provincia de Tarragona.

A los agricultores

Hacia bastante tiempo veníamos dedicándonos al estudio de poder encontrar un remedio indicador de la presión que se ejerce en las prensas de tornillo a fin de hacerlas funcionar por fuerza motriz, lo cual resuelto el problema nos es grato poner en su conocimiento, como el domingo último por la tarde y en presencia de numeroso público, se verificaron las pruebas en el molino del Sr. Francisco Rodríguez "Lo Sisquet", de Remolinos, las cuales dieron un maravilloso resultado.

Los trabajos de construcción y montaje de toda la instalación han ido a cargo de los talleres del señor Francisco Baró, de ésta, por cuenta de la Electric Supplies Company S. A. de Barcelona, representante en España de la Compañía Westinghouse, con la disposición mecánica patente número 55 083 de W. Peter.

Dice un diario local:

"El mercado acetero de esta plaza ha experimentado notable alza, debido a los ajustes que durante el verano han venido haciendo Opinan algunos que el alza continuará, dado lo escasas que son las existencias de buen aceite disponible.

Del Bajo Aragón y de las Borjas comunican también que van agotándose allí las existencias.

Enrique Roig Chavarría

Procurador caudatario ha trasladado su despacho a la casa n.º 1, piso 2.º de la calle de Cambios.—(Edificio del Sr. Rosés)

Como domingo, estuvo anteayer el vecino poblado marítimo de Ampolla, extraordinariamente concurrido.

Tampoco faltó concurrencia en las montañas y huertas del término, habiéndose en todas partes de proyectos para los tres próximos días, de la Virgen, San Roque y domingo siguiente, que muchos vecinos

aprovecharán para alejarse de la ciudad, y pasarlos en el campo.

Joaquín Angela Espuny

Procurador de los Tribunales Ha abierto su despacho en la calle del Angel, n.º 7, 1.º 2.º

Ayer empezó a montarse el altar mayor de la parroquia Iglesia del barrio marítimo de Ampolla, que es de estilo románico, y ha sido construido en los acreditados talleres de D. Vicente Benet, de ésta localidad.

Hállase fondeado frente a Ampolla, el buque Teresa, de la matrícula de ésta ciudad, que ha descargado bidones de carburo en bastante cantidad.

Es el mejor de los laxantes Grains de Vals, de acción suave y eficaz. Dosis, uno ó dos granos, al cenar. Venta en Farmacias.

Loción de Agua de Colonia de Orive a la cabeza después de cortarse el pelo, evita los catarros frecuentes en tales casos.

ELIXIR GALLOL Combate la neurastenia.

Ha quedado terminada, la torre de la iglesia de Ferrerías.

La elegancia arquitectónica, y esbeltez primorosa de la obra, acreditan sobremanera la inteligente dirección del Sr. Arquitecto diocesano, nuestro particular amigo don Juan Abril.

Pídase Sal Vichy-Etat, para bebidas. Comprimidos Vichy-Etat, efervescentes, y Pastillas Vichy-Etat, en sus envases de origen. Rechúcese toda imitación.

Bianco y Negro de esta semana, es sumamente ameno; tanto por sus cuentos, poesías y otros trabajos literarios, de reputadas firmas, cuanto por su variada é interesante información gráfica. Véndese en la acreditada librería de Bernis, calle Obispo Azarín, n.º 6.—Tortosa.

Rigoberto Sadó Pamies

MÉDICO ESPECIALISTA

en enfermedades de los niños, mujer, partos y secretas. Tratamiento especial de las enfermedades del sistema nervioso. Aparato circulatorio (Corazón, Arterio-Esclerosis, etc. etc) consulta todos los miércoles de 11 a 3 en e. Hotel SIBONI calle del Angel, TORTOSA En Tarragona: Rambla de San Juan, 45, 1.º, de 12 a 1 y de 3 a 5

Conviene hacer público, en beneficio de la clase proletaria, que en los centros oficiales de Madrid, se han recibido recientemente cartas de varias familias de Asturias, que emigraron a Francia, pidiendo recursos para regresar a España, pues ni el clima les es favorable, ni cuentan con medios para educar a sus hijos, ni pueden hacerles ir a los colegios, por la diferencia de idioma.

Dice un diario local:

"Considerando el estado de atraso en que se hallan las obras de la iglesia de la barriada marítima de Ampolla, esta mañana, varios bañistas, llenos de generosidad y piadoso celo, han abierto una suscripción, para costear la construcción de las bóvedas del nuevo edificio, y algunas otras obras secundarias."

Traslado

El taller de sastrería de Vicente Benito, se ha trasladado, de la calle de San Blas, núm. 8, a la misma calle, núm. 34, 2.º.—Tortosa.

Se ha anunciado la subasta para

la enagenación de varios predios, en los términos de la Cénia, Roquetes, Arnes, Horta, Pinell, Prat de Compte, A fara, Más de Barberans, Paule, Rasquera, Tivenys y Tortosa.

Bañistas a Ampolla

Hoy han salido de ésta 151 pasajeros. En coches de segunda clase, 0; en tercera 151.

Las Compañías de Ferrocarriles del Norte y de Madrid a Zaragoza y Alicante, han sometido a la aprobación del ministerio de Fomento, el siguiente proyecto de tarifas que interesa a ésta región.

Tarifa especial número 303 de pequeña velocidad valdadera por 6 meses, para el transporte de naranjas con destino a Alemania y Suiza. Tarifa temporal T número 50, de gran velocidad, para el transporte de frutas secas, hortalizas y legumbres frescas.

REGISTRO CIVIL

DIA 9 DE AGOSTO

Nacimientos Enrique Pagá Porcá. Defunciones Ramón Murail Monllau, de 69 años. Anita Dalhom Panisello, de 15 meses. Angel Pera Grego, de 26 años. Matrimonios Ninguno.

DIA 10 DE AGOSTO

Nacimientos Palmira, Agustina Cugat Pallisa. Defunciones Ninguna. Matrimonios Ninguno.

Administración de Consti-

tuimos de Tortosa Estado de la recaudación obtenida en los fielatos y Matadero de esta ciudad, durante el día de la fecha.

	Pesetas
Cuatro Caminos	92 02
Temple	105 69
Remolinos	20 83
Ebro	42 09
Estación	6 01
Matadero	169 60
Total	436 24

Tortosa 11 de Agosto 1913

Observatorio del Ebro

Día 12 de Agosto 1913.

Temperatura máxima de ayer, 28º 1; tuvo lugar a las 13 h. Mínima de esta madrugada, 18º 9. El barómetro a las 14 de ayer, marcaba 762 9 mm., y a las 7 de hoy, 762 7 mm. El viento reinante fué ayer del SSE, y durante la noche ha sido del S.

Nota: Brisa moderada y atmósfera poco transparente.

DE SOCIEDAD

Confirieron ayer con el ilustrado señor Gobernador civil de esta provincia, nuestros estimados amigos y correligionarios, el Diputado a Cortes Sr. Marqués de Villanueva y Galtrú, y los Diputados provinciales por este Distrito, señores Roig, Canivell, Guasch y Povill.

Procedente de Valencia, pasó en el tren de la madrugada del domingo, por esta estación, el eminente escultor, Mariano Benlliure.

Hállase en esta ciudad donde pasará unos días en un chalet de estos contornos, la distinguida y simpática maestra de Ruudecols, señorita D.ª Magdalena Ferrán.

Partió para Vinaró, acompañado de su apreciable señora, conocido abogado y propietario, D. Francisco Rosés, ex concejal de éste Ayuntamiento.

Pasa unos días en el cercano barrio marítimo de Ampolla, el propietario y joven abogado residente en Gandesa, D. Luis Villorro.

Isinolo

Gabinete Oftálmico

Doctor OLIVERES

OCULISTA

De los Hospitales y Escuelas de París

Consulta de 10 á 1

Operaciones de 3 á 5

Rosa, 3

ESCUELA MILITAR "REINA VICTORIA"

A los meses del reemplazo de 1914

Con objeto de que puedan acogerse á los beneficios de la reducción de tiempo de servicio en filas, y demás ventajas que concede la nueva ley de reclutamiento, es indispensable que antes del sorteo (tercer domingo de Febrero) posean el certificado de instrucción, que deberán acompañar á la carta de pago, para que les sea admitido el depósito de la cantidad.

A este fin, la Academia REINA VICTORIA, única que está facultada en esta ciudad para la expedición de dichos certificados, abre una nueva matrícula para el curso que empezará el día 1.º del próximo mes de Septiembre.

Para más informes y matrículas, dirigirse á dicha Academia, calle Gil de Federich (antes Ancha) n.º 6, de 12 á 13 los días laborables, y de 11 á 13 los festivos.

Máquina de escribir UNDERWOOD



6 GRANDES PREMIOS : 8.000 Referencias en España

PÍDASE CATÁLOGO

á GUILLERMO TRÜNGER & C.º : Balmes, 7; Barcelona

Hoy ha salido para Tarragona con objeto de pasar allí unos días la apreciable señora D.ª Pepita Ferré de Piñana.

Tortosa 12 de Agosto de 1913.

Militares

Destinos

El comandante de ingenieros don Sebastián Carreras, ha sido destinado á excedente en ésta región.

—El capitán de carabineros don José Bargalló, á la comandancia de Tarragona.

Prácticas

—Se ha dispuesto que los cuerpos de caballería de esta región designen cada uno un segundo teniente de la escala activa ó primero de la misma escala en caso de no existir ninguno, de aquella clase disponible, para su destino en el corriente mes á prácticas en establecimiento de remonta ó cría caballar.

SUCESOS

Uno que dispara

El expreso de Madrid, llegó el día 9 á Reus, con media hora de retraso, debido á que antes de llegar el tren á Mora de Ebro, un pasajero empezó á disparar tiros de revolver. Los restantes viajeros tocaron el timbre de alarma, haciendo parar el tren. La guardia civil detuvo al pasajero, que presentaba síntomas de tener perturbadas sus facultades mentales.

—Mañana por ser día 13, la Pía Unión de San Antonio, mandará celebrar á las 7 1/2, en su propio altar de la iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores, una misa rezada, durante la cual se practicarán con intermedios de órgano los ejercicios propios que serán aplicados en sufragio del alma de D.ª Dolores Escolano (q. e. p. d.)

Después del Sto. Sacrificio se dará á adorar á los fieles la Reliquia del insigne Taumaturgo. Se suplica la asistencia.

RELIGIOSAS

Ha llegado á Vinaró para dar los ejercicios á las Siervas de Jesús, el Rdo. D. Ramón Vendrell, S. J.

—Mañana por ser día 13, la Pía Unión de San Antonio, mandará celebrar á las 7 1/2, en su propio altar de la iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores, una misa rezada, durante la cual se practicarán con intermedios de órgano los ejercicios propios que serán aplicados en sufragio del alma de D.ª Dolores Escolano (q. e. p. d.)

Después del Sto. Sacrificio se dará á adorar á los fieles la Reliquia del insigne Taumaturgo. Se suplica la asistencia.

Desde luego, no hay que hablar de huelga general. El conflicto está circunscrito al arte fabril; obreros que entrarán á trabajar; obreros que se opondrán á ello.

Hemos salido ya á operaciones. Amanece.

Parejas de Seguridad, de la Guardia civil por los lugares acostumbrados. Por la Rambla sube una compañía de infantería en traje de marcha; se dirige á Gracia. Es una de tantas, que ocupará esta mañana los centros fabriles.

En el mercado de la Boquería, vemos alineados, como de costumbre, los carros de basura. Esta noticia es de gran interés. En la trifulca de noticias de la pasada noche, circuló la de que los hortelanos y los ex basureros harían causa común con los huelguistas, no viniendo hoy á Barcelona. Han venido los hortelanos. ¡Un rumor pesimista desvariado! ¿Seguiremos acentuando el optimismo?

El democrático tranvía nos lleva por el paseo de Colón. En la puerta de la Capitanía general vemos un oficial de Estado Mayor.

Dragones de Santiago interrumpen la marcha de nuestro tranvía, y suben por la reforma.

—¿A donde se va? pregunta el conductor.

—De paseo, contesta un soldado. De la Barceloneta sale á tambor batiente el batallón de cazadores de Barcelona, tomando el camino del Clot.

En sentido contrario marcha una sección de ingenieros. Ya hemos visto todas las armas; solo falta la artillería.

Por el Salon de San Juan, embocan hacia el Clot y San Andrés, un regimiento de infantería con música y una sección de caballería. Los soldados van en traje de campaña.

La movilización es completa. Se ha sacado toda la caja de los truenos.

A la hora de entrar en el trabajo vamos en el tranvía del Clot hacia esta zona fabril. En nuestro matinal coche van algunos obreros de fábricas. Contemplan silenciosos todo el aparato bélico.

El Clot presenta su aspecto normal, llegada de las tropas es recibida con señales de curiosidad y cierta indiferencia.

En los cuatro cantons hallamos establecido, junto á un bar al veterano Tressols con sus huéscaras policíacas.

Le interrogamos. Cree que han abierto todas las fábricas de la barriada, aunque no puede asegurarlo. La barriada es muy extensa, y las distancias largas.

—¿Entrarán los obreros al trabajo? Pronto lo sabremos, pero no se puede aventurar profecía alguna.

Tressols, que seguramente no ha dormido, está loco: como si acabara de abandonar el lecho. Después de todo, nosotros estamos en el mismo caso y también tenemos expedida la pluma, mejor dicho el lápiz, pues con él escribimos.

Tressols considera esta huelga especial entre todas las que ha presenciado. En otras huelgas los fabricantes pedían amparo de la autoridad para trabajar. Ahora solo lo han pedido, para que se les guarde el edificio.

En esta parte de Barcelona hay más de 70 fábricas.

Ha madrugado todo el vecindario del Clot y los balcones se ven llenos de curiosos. Inútil es decir que se oyen todo género de comentarios.

En la Sagrera se ven grupos de huelguistas en actitud pacífica.

A alguna distancia de la carretera se ven varias fábricas y á la puerta grupos numerosos de mujeres. ¿Son trabajadoras? ¿Son huelguistas?

Es la hora crítica. Las 6 de la mañana. Seguimos nuestro avance, siempre encontrando fuerzas de caballería y parejas de la guardia civil.

En el tranvía vamos obreros, policía, guardia civil y nosotros.

En la calle Mayor de la Sagrera, se agolpan curiosos y hostiles las huelguistas.

Frente á la fábrica A'sina (de Fab. y Coot.) donde trabajan 900 mujeres, se agolpa un grupo numerosísimo de éstas. Me dicen que han entrado al trabajo 300 mujeres. Los hombres han entrado todos. Son en total 1,300.

San Andrés ofrece un aspecto pintoresco. Por la calle Mayor transitan muchos obreros. Se acerca á los huelguistas en seguida.

Uno oímos que dice refiriéndose á los que trabajan en una fábrica.

—Solo han entrado 8 ó 9.

—Una muchacha dice á otras:

—Las cuadradas están buidas.

No necesitan decir que es huelguista.

En San Andrés están abiertas todas las fábricas, excepto una, la "Societe Caniere", barcelonesa, que no abrirá hasta la semana próxima. No ha entrado al trabajo nadie en estas fábricas, que ni guardia civil tienen que las custodie.

Lo notable es que las huelguistas tambien llenan el delantal y la cesta, como si fueran á trabajar. Un fabricante nos lo explica, diciendo que es una extratagena, para que no se las conozca. Estas son las que rondan por la fábrica de Fabra Coats. Se teme que á la hora del almuerzo, se metan con las obreras que trabajan.

Volvemos hacia el Clot.

Del barrio de San Martín nos dicen que en una fábrica de blondas, no han entrado los obreros por coaccionarles las huelguistas. Había á primera hora una pareja de la guardia civil. Cuando han llegado los agentes de policía, ya se habían retirado las obreras.

En otra fábrica tambien de blondas, se han repetido las coacciones. Solo trabaja una fábrica de aprestos, donde han entrado todos los obreros.

En las demás, no han entrado los obreros.

En San Andrés solo trabajan en dos fábricas.

Volvemos á encontrar á Tressols y nos dice que ha habido ya algunas coacciones, pues aunque hay mucha fuerza del ejército por las vías céntricas, las calles extremas carecen de guardia civil y de policía.

Sin duda, por esta causa, la impresión es de que hay muy poca gente trabajando.

Tanto Tressols como el jefe del rondin Sr. Castellanos, han intervenido en la fábrica de Rius personalmente, evitando algunos coacciones.

No se ha hecho ninguna detención porque la autoridad está procediendo con una precaución y cordura extraordinarias. Esto envalentona á los huelguistas.

La creencia general es que á la hora del almuerzo ocurrirán nuevos y más importantes incidentes.

A esta hora regresamos á la capital para proseguir la información en la importante barriada de Sans.

Comunicaremos por teléfono el desarrollo del movimiento obrero.

—Bañes.

(Conferencia á las 16.30)

La huelga

Esta mañana se han abierto las fábricas, como se había indicado, entrando buen número de obreros.

En las barriadas del Clot, San Andrés y San Martín, principales puntos fabriles, han reanudado el trabajo los obreros, pero después del almuerzo muchos lo han abandonado, en vista de la actitud que contra ellos adoptaban grupos de huelguistas.

En Sans ha sucedido lo propio, pero como muchas obreras huelguistas, insuitasen á las que estaban trabajando, estas abandonaron el trabajo.—I.

Manifestación

A las tres y media de esta tarde han empezado á acudir á la plaza de Cataluña en grupos de dos y tres las mujeres huelguistas.

Cuando el número era considerable, han pretendido ir en manifestación por las Ramblas, al Gobierno civil.

La policía las ha dispersado, habiendo solo ocasionado alguna alarma en los transeuntes.—I.

El servicio de vigilancia

A las primeras horas de la mañana fuerzas de Seguridad y del ejército han empezado á prestar servicio, ocupando los puntos estratégicos de la ciudad y de las barriadas obreras.

Después de efectuar los paseos militares, las fuerzas de infantería y caballería se han retirado á sus cuarteles. Dicese que esta tarde volverán á prestar servicio.—I.

Nota oficiosa

En el Gobierno civil se ha facilitado una nota del estado de la huelga.

En Calella han reanudado el trabajo todos los obreros menos los del arte fabril, según acuerdo tomado anoche.

Los obreros carpinteros han presentado una bases á sus patronos que aceptan.

En Tarrasa, Sabadell y Arenys de Mar, los obreros han reanudado el trabajo.

En Igualada se trabaja en todos los oficios.

En Villanueva y Geltrú, en algunas fábricas de géneros de punto, los obreros han trabajado y en otras por creer los dueños que no trabajarían, las han tenido cerradas.—I.

Impresión

El estado de intransigencia de algunos huelguistas, ha hecho que hoy no se reanudara el trabajo en todas las fábricas y se diese por terminado el actual conflicto.

El Gobernador civil cree que la huelga ha fracasado y opina que las cosas tal como están en la actualidad no pueden continuar.

La intranquilidad en esta población es general.

Es opinión muy generalizada de que si no se resuelve pronto el conflicto, se llegará á suspender las garantías constitucionales.

Este extremo las autoridades lo desmienten, pero como digo, circula con mucha insistencia el rumor.—I.

Desde Castellón

(Conferencia á las 17.30)

LOTERÍA NACIONAL

Números premiados con las suertes mayores en la extracción de hoy:

Con 250.000 pesetas, el 16.492 Oviado.

Con 100.000 pesetas, el 15.735 Madrid.

Con 60.000 pesetas, el 6.974 Barcelona.

Y con 6.000 pesetas, cada uno de los siguientes: 9.868.—13.311.—9.983.—19.344.—13.433 y el 9.990.—C.

DE MADRID

Consejo de ministros

En el domicilio del Jefe del Gobierno se han reunido en consejo los ministros.

El Conde de Romanones y el señor Alba, han dado cuenta de las noticias que de Barcelona les había comunicado el Gobernador, cuya impresión es que la situación empeora.

Tambien han estudiado los ministros la cuestión de Marruecos en todas sus fases y aspectos no tomándose acuerdo alguno hasta después de la reunión que celebrarán el conde de Romanones, los ministros de Estado y Guerra y el general Alfau.

El Residente general, daba cuenta en dicha reunión de sus impresiones directas y de lo que á su juicio es necesario hacer en el territorio del Africa.—C.

De viaje

El Presidente del Consejo saldrá mañana para Gijón.

El ministro de Marina ha demorado su anunciado viaje al Ferrol.—C.

DE BARCELONA

El conflicto obrero

Barcelona, ha aparecido esta mañana ocupada militarmente.

Las fábricas se han abierto, acudiendo muchos obreros, pero después del almuerzo han abandonado el trabajo, porque los huelguistas les han amenazado y ejercieron coacciones.

Reina tranquilidad. La situación ha empeorado y teme que ocurran alteraciones de orden público.—C.

El ejército

A las diez y media las fuerzas del ejército que prestaban servicio, se han retirado á descansar á los cuarteles.

Por la tarde han vuelto á salir, haciendo paseos militares.—C.

Accidente

En la calle de Roger de Flor, el capitán de caballería señor Weyler, ha caído de caballo.

Ha sido curado en el Hospital de Niños de los Pobres, y luego en un carruaje se le ha trasladado á la Capitanía.—C.

Nuevas bases

Los obreros han presentado nuevas bases á sus patronos, pidiendo 55 horas de trabajo semanal y caso de haber días festivos 45.

Piden el aumento de 25 por 100 para los obreros destajistas y el 10 por 100 para los que cobran jornal.—C.

Mitin

Mañana se celebrará un mitin en la Casa del Pueblo.—C.

Denunciado

Ha sido denunciado *El Progreso* por injurias al Gobernador civil.—C.

Ultima hora

Conferencias Telefónicas

(De nuestro servicio especial)

Desde Barcelona

Barcelona 12—9 mañana.

DE LA HUELGA

La jornada de hoy

Con el acuerdo del Gobernador, de abrir hoy las fábricas á todo evento, la actitud de las huelguistas recalitrantes de arrancar el moño á las que se atreven á acudir al trabajo; los rumores de tales ac-

titudes de unos fabricantes, temerosos que no abrieran, anuncios de paseos militares matutinos; se crea un ambiente enrarecido, y el olfato reporteril, nos hace aventar una jornada de incidentes.

Se empalman las últimas informaciones nocturnas, con la matutina y por nuestros soñolientos espíritus, desfilan macabros pensamientos que nos representan el pesimismo airado; tememos presentir hazañas, cual las de las sufragistas extranjeras.

No podemos sustraernos en estas negruras pesimistas, á pesar de los optimismos, que durante el conflicto hemos tenido.

